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ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.07 10.31

Mattaliano         Cesare Presente 09.07 10.31

Caputo               Valentina Presente 09.07 10.18

Chinnici             Valentina Presente 09.07 10.31

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.07 10.31

VERBALE

L’anno duemilaventi, il giorno quattordici del mese di maggio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google 

Meet, tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del  

Consiglio Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09.07, il Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci Marilena, 

predispone l'appello, al quale risultano presenti i Conss. Bertolino, Mattaliano, Caputo, Chinnici e 

Lo Monaco.

il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.
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Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e alla pubblicazione dello stesso.

In data  odierna è previsto una audizione con l'ordinamento sindacale  CISL  che ha chiesto di  

incontrare la Commissione per un confronto sulla questione riguardante le modalità di svolgimento 

della prestazione lavorativa delle insegnanti scuola dell'infanzia e delle educatrici asilo nido, durante 

il periodo di sospensione dell'attività didattica per l'emergenza COVID 19.

Partecipano alla video conferenza  i sigg.ri Luigi D'Agostino, Dirigente Sindacale della CISL FP di 

Palermo/Trapani,  Rossella  Brusca insegnante Scuola Comunale,  Francesca Lo Cascio insegnante 

scuola dell'Infanzia, Mario Basile Coordinatore Regionale EE.LL. CISL.

Il  Presidente,  dopo  aver  dato  il  benvenuto  agli  ospiti,  chiede  il  consenso  alla  registrazione  e 

pubblicazione della videoconferenza.

Tutti i partecipanti danno il consenso.

Il Presidente, espone le motivazioni di tale richiesta, legata a delle criticità mosse verso le iniziative 

messe  in  atto  dall'Amm.ne  proprio  nell'ambito  della  didattica  distanza  criticando  le  modalità 

adottate.

Il Presidente pertanto invita il dott. D'agostino a presentare il documento.

Interviene il dott. Basile, che ringrazia la Commissione per la sensibilità mostrata nell'ascoltare un 

sindacato  che  intende  esprimere  delle  proposte  atte  a  migliorare  il  servizio  diretto  ai  bambini. 

Sottolinea che purtroppo non sempre questo avviene da parte dell'Amm.ne, precisa che avrebbero 

voluto un confronto con questa , ma ciò non è accaduto. Esprime parole di elogio nei confronti delle  

educatrici e insegnanti per il loro lavoro e per l'importante contribuito reso.

Il dott. Luigi D'Agostino, nel corso del suo intervento fa un appunto al MIUR in quanto in nessuna 

circolare si fa cenno al lavoro agile per gli Asili Nido. Tiene a precisare che la CISL ha sempre  

cercato un dialogo, e non uno scontro, tuttavia non si può non evidenziare delle criticità in ordine 

alla didattica a distanza.  Critica anche l'utilizzo di personale non qualificato per il presidio delle 

scuole,  oltre  fare  un appunto riguardo la sospensione delle  indennità.  Il  dott.  D'Agostino infine, 

riguardo all'iniziativa posta in essere dall'Amm.ne, attraverso la pubblicazione di video su You Tube, 

riferisce che tale modalità ha in un certo senso suscitato, da parte delle famiglie, delle perplessità 

legato al rispetto della privacy. Sottolinea che  gli insegnanti  hanno voluto evidenziare che con tale 

sistema si è interrotto  il rapporto affettivo tanto importante per i bambini. Chiedono dunque che la 

didattica  a  distanza  possa  essere  da  supporto  all'iniziativa  dell'Amm.ne  che  si  limita  alla  mera 

pubblicazione di video. Conclude manifestando una lamentela per il fatto che l'Amm.ne non ha mai 

condiviso le iniziative attivate, anche in sede di coordinamento pedagogico, con le insegnanti ed 

educatrici.



La dott.ssa Rossella Brusca, dichiara di essere amareggiata per tutta la situazione, in particolar modo 

per  il  diniego da parte  dll'Amm.ne rispetto  alla  loro richiesta  di  collaborazione,  avanzata  anche 

attraverso delle note, in cui  veniva fatto riferimento alla normativa Ministeriale. L'Amm.ne per tutta 

risposta ha imposto delle linee guida anche per quanto attiene alla pubblicazione dei video, lasciando 

fuori tutto quanto potesse attenere alla didattica a distanza. Conclude affermando che l'Amm.ne non 

solo non ha dato possibilità alcuna,  anzi si è irrigidita,   obbligando, attraverso delle circolari,  la 

pubblicazione dei video sulla piattaforma su detta.

La  dott.ssa  Francesca  Lo  Cascio,  interviene   per  mettere  in  luce  che  sin  dall'indomani  della 

comunicazione del Presidente Conte, (del 4 marzo), le insegnanti si sono attivate immediatamente a 

contattare le famiglie, le quali, hanno chiesto insieme ai loro bambini che si continuasse seppur a 

distanza a mantenere quel contatto affettivo  tanto importante per i bambini. Sottolinea che non è 

mai stata nello loro intenzioni attaccare l'Amm.ne, piuttosto viene chiesto di rimanere accanto ai loro 

bambini. Fa cenno all'aspetto della privacy,  sottolineando la fiducia che le famiglie pongono  in 

loro,  conclude l'intervento elogiando l'operato delle insegnanti che hanno un  contatto continuo con i 

loro bambini, anche attraverso wozap, senza alcun problema  problemi di orario, perchè fatto con 

tanta dedizione nei confronti dei loro bambini.

Cons. Mattaliano interviene per ringraziare la Commissione per la sensibilità mostrata,   in questa 

situazione, ritiene che questo incontro sia stato esaustivo e che le conclusioni da trarre è opportuno 

vengano fatte successivamente.

Il Presidente sottolinea che non c'è motivo di ringraziare, perchè occuparsi di tale problematiche, 

rientra proprio nelle corde di questa Commissione. 

La  Cons.ra  Chinnici  anche  nel  ruolo  di  insegnante,  rileva  l'importanza  fondamentale 

dell'insegnamento-  apprendimento  sopratutto per la fascia 0-6. Rispetto alla  didattica a distanza 

mette  in  evidenza  le  criticità  sorte  anche a  livello  ministeriale,  e  si  sofferma  a  ipotizzare  delle 

mediazioni riguardo la questione oggi rappresentata, anche dal punto di vista della privacy.

Dott.  D'Agostino  precisa  che  la  piattaforma  You  Tube  non  prevede  riservatezza,  quello  che  è 

mancato  l'unità  classe.  Non  è  a  loro  chiaro  perchè  l'Amm.ne  ha  fatto  la  scelta  di  negare  agli 

insegnanti il loro ruolo e il lavoro svolto in questa situazione emergenziale.

Il  Dott.  Basile  sottolinea  il  valore  del  contatto  costante  delle  insegnanti  e  dei  bambini   seppur 

attraverso lo strumento telematico.

Il  Presidente  constatato  che non ci  sono altri  interventi,  prima di  dare conclusione  al  confronto 

odierno, ringrazia per gli intervenuti per il loro contributo e  auspica poter  essere la Commissione 

un ponte per trovare la giusta soluzione a questa tematica volta alla tutela dei diritti dei bambini e 

alla didattica a loro diretta.



Alle ore 10,05 gli ospiti lasciano la video conferenza.

La  Commissione  procede  con  la  programmazione  dei  lavori  da  portare  avanti  e  si  sofferma 

lungamente a commentare alcuni punti oggi affrontati, mettendo in evidenza le difficoltà riscontrate 

riguardo  l'uso  degli  strumenti  informatici  da  adoperare  per  attivare  la  didattica  a  distanza  e  il 

disconoscimento del ruolo delle insegnanti.

La Cons.ra Valentina Caputo esce dalla seduta alle ore 10.18.

Concluse le osservazioni,  il  Presidente dà lettura  del verbale  della seduta odierna,  e lo pone in 

votazione. Il verbale viene approvato all’unanimità dei presenti.

Il Presidente alle ore 10.31dichiara chiusa la seduta. 

 
ORARIO FINE SEDUTA 10.31

 
    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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